

ARTÍCULO PUBLICADO EN EL CIERRE DIGITAL



EL PANAMEÑO MARTÍN TORRIJOS Y EL EXLÍDER SOCIALISTA RODRÍGUEZ ZAPATERO HAN COINCIDIDO EN SUS INTERESES COMO MEDIADORES EN LA VENEZUELA DE MADURO

Correos adjudica un contrato de casi tres millones de euros a una consultora vinculada al expresidente panameño Torrijos

Francisco Mercado

El pasado mes de enero Correos adjudicó un contrato de consultoría de casi tres millones de euros a Sortis Telecomunicaciones, una consultora vinculada a la firma offshore Sortis Networks Panamá, cuyo dinero fundacional lo abonaron dos socios del expresidente panameño Martín Torrijos, representante de la Internacional Socialista y estrechamente unido al PSOE. Y es que los expresidentes Martín Torrijos y José Luis Rodríguez Zapatero han coincidido en sus afanes como mediadores en Venezuela.

El pasado mes de enero, la Sociedad Estatal Correos adjudicó un contrato de consultoría de casi tres millones (dos millones por dos años, prorrogable a un tercer año por otro millón) a Sortis Telecomunicaciones. Los trabajadores de la empresa estatal denunciaron públicamente tal dispendio en plena crisis corporativa y el hecho de que tal consultora estuviese vinculada a una firma offshore, Sortis Networks Panamá, cuando Pedro Sánchez había proclamado que su Gobierno no contrataría nunca a empresas radicadas en dicho país.

Pero mientras sindicatos, prensa y oposición se preguntan aún por el beneficio de tal proyección panameña, los datos societarios arrojan información muy significativa: se fundó en febrero de 2014 sin que la firma española pusiese un céntimo. El dinero fundacional lo abonaron dos socios del expresidente panameño Martín Torrijos (PRD), vinculados a la Internacional Socialista. Correos la preside Juan Manuel Serrano, exjefe de gabinete de Pedro Sánchez en el PSOE.

Ambos socios del expresidente panameño compraron acciones de la firma por valor de cien dólares cada una, lo que preveía un capital de 10.000 dólares. Por el contrario, Israel Pilar Ortiz, José Vicente Ranz Blanco y Luis Vicente Barcia fueron designados, sin comprar acciones en el acto fundacional, en los cargos de presidente, secretario y tesorero, respectivamente, de esta compañía panameña. El primero es presidente de la matriz española, Barcia es consejero también en dicha firma, y Ranz ha sido directivo de la Sortis española.

Por tanto, los socios de Martín Torrijos ponían el dinero y los españoles el rostro societario. El acuerdo, incluso, recogía que los cargos directivos no tenían por qué ser accionistas para salvaguardar tan sorprendente contradicción fundacional.

¿Pero quién es Martín Torrijos? Dirigió Panamá como presidente entre 2004 y 2009. Es hijo del coronel Torrijos, que gobernó dicho país tras un Golpe de Estado en 1968. La biografía de Martín Torrijos no está exenta de escándalos, pero sin remate penal alguno. El propio Martín Torrijos afirmó que fue investigado por el Ministerio Público por un periodo de seis meses debido a la trama de corrupción de la empresa brasileña Odebrecht. "Por una denuncia sin fundamento me investigan, mandan notas a todos los bancos y al final ordenan el archivo del caso", dijo Torrijos en una entrevista.

La empresa brasileña Odebrecht confesó que pagó sobornos a varios gobiernos de América Latina. Solo en Panamá entregó 59 millones de dólares en cohechos entre 2010 y 2014. El Ministerio Público abrió varias investigaciones por enriquecimiento injustificado, luego por lavado de dinero. Torrijos adjudicó las primeras obras a la empresa constructora en Panamá.



Las acusaciones, posteriormente se derivaron a otros políticos panameños, incluido el sucesor de Torrijos, según reflejó la prensa. “El Ministerio Público tiene abiertas **investigaciones por el caso Odebrecht con al menos 17 imputados**, entre ellos los hijos del expresidente Ricardo Martinelli (2009-2014). No se incluye a Martín Torrijos como imputado. En la trama se acusa a los hermanos Alberto y Luis Enrique Martinelli Linares de haber recibido al menos 22 millones de dólares de Odebrecht”.

Caso Odebrecht

La constructora brasileña Norberto Odebrecht llegó a Panamá en 2006 para la construcción del sistema de riego Remigio Rojas en Alanje, provincia de Chiriquí, bajo la administración del entonces presidente Martín Torrijos Espino; desde allí se instalaron en el país y comenzaron a participar de millonarios proyectos estatales. Países del continente denunciaron y ordenaron las detenciones de varias personas por la trama de corrupción llevada a cabo por la empresa y su departamento de operaciones estructuradas, dedicada a pagar coimas para ganar contratos.

La investigación en Panamá se inicia en el año 2015 por el Ministerio Público de Panamá, a través de la Fiscalía Especial Anticorrupción, y se reabre en enero tras firmar acuerdos de colaboración con la empresa Odebrecht y con Estados Unidos.

En octubre de 2010, un consorcio formado por FCC, con un porcentaje del 45%, la brasileña Odebrecht (55%) y trenes de Alstom se adjudicó el proyecto y obra de la primera línea de metro de Panamá, inaugurada en abril de 2014. Este mismo consorcio FCC-Odebrecht fue adjudicatario del proyecto Línea 2 del Metro, consistente en el diseño y construcción de la obra civil, instalaciones auxiliares y estaciones. También contempla el suministro e instalación del sistema integral ferroviario, incluyendo el material rodante y la puesta en marcha del servicio. La Línea 2 fue inaugurada el pasado 25 de abril de 2019.

La firma Odebrecht sumó más de 649 millones de dólares en contratos bajo el Gobierno de Martín Torrijos. Y creó una filial panameña en pleno mandato de dicho presidente. Tras el escándalo, fue expulsada de las obras de ampliación del Canal y EEUU le impuso una multa de 2.600 millones de dólares por corrupción.

Los vínculos con el PSOE

Martín Torrijos fue nombrado en 2009, durante su mandato, presidente del Comité para América Latina y el Caribe de la Internacional Socialista (IS) a la que pertenece el PSOE. Los expresidentes Martín Torrijos y Rodríguez Zapatero han coincidido en sus afanes como mediadores en Venezuela. Ambos aterrizaron en Caracas en 2016 para impulsar un diálogo político entre el Gobierno y la oposición, según informó el gobernante Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV).

El diputado Diosdado Cabello, primer vicepresidente del PSUV y considerado el número dos del chavismo, subrayó por entonces que “Rodríguez Zapatero, Torrijos y el expresidente dominicano Leonel Fernández; todos designados por la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur) para promover el diálogo en Venezuela, no operan como mediadores sino como acompañantes en estos asuntos”.

En junio de 2018, Martín Torrijos felicitaba al PSOE por la victoriosa moción de censura contra Mariano Rajoy (lo ilustraba con una foto del líder del PP despidiéndose en el Congreso). “España vive un gran reto. Mis mejores deseos para que los españoles logren, de la mano del PSOE, encontrar caminos de advenimiento hacia un futuro de justicia esperanza y prosperidad”.

Versión de Sortis

Solicitada una versión por parte de elcierredigital.com a la consultora Sortis Telecomunicaciones sobre la creación de la mencionada filial panameña señalan que “el dinero lo pusieron ellos (los panameños), que no sabían sus vínculos con el expresidente Martín Torrijos, que la crearon para hacer un negocio allí que nunca cuajó y que, por tanto, nunca llegaron a facturar”. Actualmente, la web de Sortis muestra todavía la existencia de la sede panameña. Cita la misma dirección del agente panameño, Martínez-Acha, que la fundó: Panamá Calle 50, Edificio P.H. Torre Global, Piso 12, Oficina N° 1206. Empleados de Sortis admiten que el contrato con Correos, pese a su coste, fue una adjudicación directa, no hubo concurso. “Fuimos con una propuesta de trabajo, les gustó y nos contrataron”. Y niegan que hubiera ningún valedor político.

12 de julio de 2021



Síguenos en **CCOO-Correos**
fsc.ccoo.es/postal



Afiliada a la Union Network International (UNI)

